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INTERVIEW VERITE

FRANCK CIERCOLES
Un pronostiqueur hippique…

atypique !

Depuis le début des années 90, Franck CIERCOLES, connu éga-
lement sous le pseudonyme de 

L’OBSERVATEUR est pronostiqueur 
hippique au sein de la Société
Touraine Editions Loisirs, éditeur
du quotidien France-Turf sur
Internet mais également
de publications men-
suelles telles que Derby
Tiercé et Mieux
Réussir aux Courses 
présentes dans les
kiosques. Nous
sommes allés à sa
rencontre afin d’en
savoir un peu plus
sur le 
personnage.



23L’INVITE DU MOIS

TOUT D’ABORD, POUVEZ-VOUS RAPI-
DEMENT VOUS PRÉSENTER ET QUES-
TION TRADITIONNELLE MAIS INDIS-
PENSABLE, COMMENT AVEZ VOUS
DÉCOUVERT LES COURSES HIP-
PIQUES ?
J’ai 44 ans. Je suis marié, j’ai deux enfants
et je suis originaire de la proche banlieue
parisienne. Je suis venu aux courses de la
plus simple des manières, grâce à mon
père, turfiste invétéré, qui m’emmenait
avec lui, lorsque j’étais tout petit, sur les
champs de courses. Ainsi, tous les
dimanches, pendant que mes copains
jouaient au foot, je parcourais les hippo-
dromes parisiens et provinciaux et j’appre-
nais mes classiques en me forgeant une
solide culture hippique !

LA PASSION EST VENUE DE LÀ ?
Tout à fait. J’ai rapidement aimé l’ambian-
ce qui donnait comme un air de fête notam-
ment sur les hippodromes de province.
Avec mes yeux d’enfants, j’étais émerveillé
par toutes ces casaques multicolores, la
compétition des chevaux, leurs noms sur
les programmes et rapidement j’ai décou-
vert le jeu. Cette petite excitation qui
pimentait mes dimanches après-midi. Je
ne jouais pas beaucoup bien sûr, 1.50 euro
(10 Francs à l’époque) placés par ci par là
sur un cheval. De quoi me mettre le pied à
l’étrier et c’était parti pour ne plus me quit-
ter.

UNE QUESTION QUE L’ON DOIT SOU-
VENT VOUS POSER, COMMENT ÊTES-
VOUS DEVENU PRONOSTIQUEUR HIP-
PIQUE ?
C’est vrai que cette question revient sou-
vent lorsque je parle de mon métier. En
fait, ce fut tout simple, là aussi. Au tout
début des années 90, j’ai répondu à une
petite annonce de la Société Touraine
Editions Loisirs qui recherchait quelqu’un
de motivé, connaissant les courses et après
une année comme pigiste, j’ai intégré

l’équipe rédactionnelle. Aujourd’hui, je
suis l’un des plus anciens collaborateurs
du bureau hippique.

QUELLES SONT VOS ACTIVITÉS AU
SEIN DE CE BUREAU D’ÉTUDE HIP-
PIQUE ?
La structure était déjà présente bien avant
mon arrivée, dès 1984, sous l’impulsion de
notre directeur, Gérald Proust. J’ai tout
suite été lancé dans le bain en faisant des
pronostics par minitel (aujourd’hui dispa-
ru), au téléphone et dans nos diverses
publications écrites. D’autres supports
sont arrivés plus tard à l’image d’Internet
ou des Sms puis bien sûr France-Turf,
notre quotidien, qui fut en Kiosque durant
7 ans et qui est désormais disponible
chaque jour sur Internet, par abonnement.
Etudier les performances des chevaux
(faire le papier comme on dit dans le jar-
gon), visionner des courses, se déplacer
sur les hippodromes et rencontrer les pro-
fessionnels, sont les tâches quotidiennes
qui occupent l’essentiel de mon temps.

VOUS AVEZ UNE DISCIPLINE DE PRÉ-
DILECTION ?
Même si avec le temps, j’ai appris à aimer
toutes les spécialités, il est vrai que je
marque une préférence pour le trot.
J’adore les trotteurs.

QUELS SONT VOS HIPPODROMES PRÉ-
FÉRÉS ?
En premier lieu, Vincennes. Le temple du
trot. C’est un hippodrome mythique pour
moi. Peut-être parce que je suis né à cinq
kilomètres et que tout petit, je voyais de
ma chambre le gros rocher du Zoo de
Vincennes mais plus sérieusement, sans
doute parce que je m’y rendais avec mon
père régulièrement. Aujourd’hui, les instal-
lations sont magnifiques. Les écuries sont
très fonctionnelles et la piste est un véri-
table billard. Entendre le bruit des sabots
sur le Machefer est un régal. Enfin, je
pense que c’est sur la grande piste que les
courses sont les plus régulières et que ce
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sont les meilleurs qui gagnent. En provin-
ce, j’aime beaucoup Laval. Les chevaux qui
s’illustrent là-bas confirment régulièrement
à Paris. Duran l’été, j’adore me rendre aux
Sables d’Olonne. Je suis de près le meeting
estival qui apporte son lot de bons chevaux
capables de répéter en région parisienne.
Et puis, c’est toujours un plaisir de piquer
une tête dans l’Océan l’après-midi et de se
rendre aux courses le soir en nocturne sur
l’hippodrome de la Malbrande. En ce qui
concerne les galopeurs, ma préférence va à
Longchamp et Chantilly où se déroulent les
plus belles épreuves.

COMMENT PROCÉDER VOUS POUR
FAIRE VOS PRONOSTICS ? QUELS
CONSEILS OU ASTUCES POURRIEZ
VOUS DONNER À NOS LECTEURS
POUR LES AIDER À GAGNER AUX
COURSES ?
Il n’y a pas de recette miracle et chacun à
sans doute sa méthode mais le premier
conseil à donner est de ne surtout pas jouer

dans toutes les courses. Avec la proliféra-
tion vertigineuse du nombre de courses et
de réunions Pmu, on peut vite perdre le
nord et…surtout sa chemise. Bien cerner
une réunion en jouant dans maximum deux
ou trois courses est une donnée essentielle.
Ensuite, faire le papier pour ceux qui en ont
le temps car cela demande plusieurs
heures par jour pour étudier correctement
les courses. L’aspect visuel est également
très important. Voir le maximum de
courses pour se faire sa propre idée est un
ingrédient primordial, à mon humble avis
notamment lorsque vous hésitez entre plu-
sieurs chevaux. Une impression visuelle,
même furtive peut faire la différence. Enfin,
et c’est la clé principale pour réussir, il ne
faut pas avoir peur d’éliminer des favoris
(même si c’est difficile) pour privilégier de
gros outsiders qui apporteront du piment
aux rapports notamment dans les jeux
combinés.

Les écuries de Vincennes n’ont pas de secret pour Franck Ciercoles 
qui puise des informations essentielles au contact des professionnels.



25L’INVITE DU MOIS

AVEZ-VOUS UN JEU PRÉFÉRÉ PARMI
TOUTE LA GAMME DISPONIBLE POUR
LES PARIEURS ?
J’aime bien le jeu simple. Certes, vous ne
ferez pas fortune en jouant au jeu simple
mais le plaisir de toucher un cheval
gagnant, de préférence ou un beau placé,
est toujours jubilatoire. Par contre, le jeu le
plus intéressant, du point de vue financier
reste, à mon avis, le Multi. On peut jouer
beaucoup de chevaux pour une somme rai-
sonnable et en tentant des champs réduits
avec des bases solides, on peut dénicher
de très beaux rapports en incorporant plu-
sieurs gros outsiders bien sentis.
Désormais, avec les différents opérateurs
sur Internet (Genybet.fr, Leturf.fr..), il est
possible de faire des jeux combinés très
élargis à moindre frais et de toucher sou-
vent.

COMMENT FAIRE POUR OBTENIR VOS
PRONOSTICS ?
Outre ma collaboration à France-Turf, vous
pouvez me retrouver chaque jour sur le ser-

vice audiotel en composant le 08 99 70 14
18. En choix 1, je vous propose mon étude
complète du Quinté+ avec mes chevaux
préférés (Les Bases solides, Les Outsiders
préférés pour corser les rapports, Les
Tuyau exclusifs en direct des pistes puisés
à la meilleure source) et ma Sélection
unique ainsi que mes conseils de jeux pour
la course. En choix 2, retrouvez mes che-
vaux du jour à jouer en jeu simple ou à
prendre en bases pour vos jeux dans les
autres épreuves. En choix 3, je vous donne
ma sélection pour mon Pick5 préféré du
jour et en choix 4, ne manquez pas mes
Dernières minutes pour le Quinté+, des
infos toujours cruciales (souvent des belles
cotes) pour finaliser vos jeux.

ET VOUS OBTENEZ DE BONS RÉSUL-
TATS ?
Bien sûr, ceux qui me suivent depuis long-
temps connaissent ma régularité. Quelque
soit la discipline, j’obtiens d’excellents
résultats car comme je vous le disais un
peu plus haut, je n’hésite pas à éliminer

Les tuyaux se dénichent également sur les pistes d’entraînement, 
notre pronostiqueur le sait et y glâne de précieux renseignements...
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des favoris au profit d’outsiders spéculatifs
pour dénicher de beaux rapports. Par
exemple : Le 1er février à Pau, je vous pro-
posais le Tiercé dans l’ordre qui rapportait
648.60 euros et donc le Trio dans l’ordre
qui culminait à 3 438.20 euros. Mon Tuyau
en Direct des Pistes s’imposait ce jour-là à
17/1. Et bien sûr, en prime, je vous indi-
quais également le Quarté+ et le Quinté+.
A noter que durant l’année 2012, mes
fidèles auditeurs ont pu toucher trois quin-
tés dans l’ordre dont un, en 6 chevaux qui
rapportait près de 15.000 €. Un score que je
compte bien améliorer en 2013. 

Alors vous savez ce qu’il vous reste à faire.
Pour gagner avec lui, n’hésitez pas à
retrouver Franck Ciercoles tous les jours
dès 17 heures sur le 08 99 70 14 18

QUINOA DU GERS
F. SOULOY – Aura une belle carte à jouer
notamment dans le prix de L’Union
Européenne le 2 mars à Vincennes

SEDUISANT FOUTEAU
A. DREUX – Est proche de sa course.
Attention à lui lors de la première étape
du Grand National du Trot à Amiens le 6
mars.

SINGAPORE SLING
V. MARTENS – A peu couru cet hiver.
Attention à elle dans le Grand National
du Trot à Amiens au premier échelon le 6
mars. Aura également d’autres possibili-
tés dans le mois.
MARIMARI
V. LACROIX – Un fils de Daguet Rapide
capable d’aller très vite. Une situation
favorable s’offre à lui le 13 mars à Laval
au premier poteau.
TRINITE DES VALS
Y.J. LE BEZVOET – Ne devrait plus tar-
der à recouvrer son meilleur niveau. Aura
de bons engagements à sa disposition en
mars dans les courses Pmu.

Notez sur vos tablettes, ses derniers bruits de couloirs au trot 

pour les prochaines semaines :

En mars, les nocturnes reviennent 
à Vincennes, Franck Ciercoles aura 

des tuyaux pour vous au 
08.99.70.14.18




